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ATA FEVEREIRO/2018 - DA RENIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO  

MUNICIPAL DE SEGURANÇA PÚBLICA - COMSEP – PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Segurança Pública - COMSEP, realizada no dia 19 

de fevereiro de 2018, às 09 horas e 30 minutos, na 

“Casa dos Conselhos e Comissões”. 

 

Aos 19 dias do mês de fevereiro do ano de 2018, na Prefeitura de Petrópolis, na Casa dos 1 

Conselhos Municipais Paulo Ângelo Zanatta, auditório Phelippe Guédon, sito na Av. Koeller, 2 

260, Centro, Petrópolis, RJ, com a primeira convocação às 09:30h; horário em que teve início à 3 

reunião. A reunião foi presidida pelo Exmº. Sr. Prefeito de Petrópolis, Bernardo Rossi. 4 

Cumprindo a agenda da reunião, procedeu-se, inicialmente, a confirmação dos seguintes 5 

representantes: Exmº. Sr. Albano Batista Filho (Baninho), Vice-Prefeito de Petrópolis; Sr. 6 

Djalma Januzzi, Secretário de Serviços, Segurança e Ordem Pública; Sr. Jeferson da Costa 7 

Calomeni, Comandante da Guarda Civil de Petrópolis; Sr. Maurício Borges, Coordenador de 8 

Segurança do Município de Petrópolis; Sr. Thiago Fernando Sardinha, Subcomandante do 26º 9 

Batalhão de Polícia Militar do Estado do Rio de Janeiro – PMERJ; Exmº. Sr. Ronaldo Meirelles, 10 

Vereador da Câmara Municipal de Petrópolis; Sr. Wellington da Rocha, Representante da Defesa 11 

Civil de Petrópolis; Sr. Rodrigo Magalhães, Representante da Companhia Petropolitana de 12 

Trânsito e Transporte – CPTrans; Sr. Luciano Moreira, Representante da Companhia 13 

Petropolitana de Trânsito e Transporte – CPTrans; Sr. Evandro J. Oliveira, Representante da 14 

ASTAPE; Srª. Edna Queiroga, Representante da Associação do Quarteirão Suíço; Sr. Pedro José, 15 

Representante da Associação do Quarteirão Suíço; Sr. Carlos Eduardo Sixel, Representante do 16 

Turispetro; Srª. Denise Quintella, Secretária de Assistência Social do Município de Petrópolis; 17 

Srª. Samiad, Secretária de Educação; Sr. Gilson Domingos da Silva, Representante do Instituto 18 

de Cultura e Esportes – IMCE; Sr. Edlei Molter, Representante da Superintendência Regional da 19 

Polícia Rodoviária Federal – PRF; Sr. Luis Fernando Neiva, Representante da Associação dos 20 

Guardas Civis de Petrópolis; Sr. Charles N. Silva, Representante da Secretaria de Serviços, 21 

Segurança e Ordem Pública; Sr. Leandro Lopes, Representante do Canil da Guarda Civil de 22 

Petrópolis (convidado); Sr. Vordinei Silva Faria, Representante de Empresa de Tecnologia de 23 

Segurança (convidado); Sr. Rodrigo, Representante da Empresa EMIVE – Segurança Eletrônica; 24 

Sr. GCM Theobald (convidado); Sr. GCM Justen (convidado); e o Sr. Carlos Henrique dos 25 

Santos, Representante da Secretaria de Serviços, Segurança e Ordem Pública. A reunião foi 26 

presidida pelo Exmº. Sr. Bernardo Rossi, Prefeito de Petrópolis, vista a ausência do presidente 27 

Mauro Senna, da Instituição Lion Club. O mesmo iniciou a abertura da reunião, com a leitura e a 28 

aprovação por unanimidade da Ata anterior, e relatou sobre os últimos fatos ocorridos no 29 

Município, principalmente, no que tange as apreensões de produtos entorpecentes e de ilícitos 30 

penais. Segundo Ele a proposta de Intervenção Federal no Estado do Rio de Janeiro, 31 
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recentemente, apresentada pelo Governo Federal, e ainda, a ser votada pelo Congresso Federal, 32 

vem em muito a contribuir com a ideologia implementada, pelo Município, no que tange a 33 

integração das Forças de Segurança Pública (Exército, PRF, PMERJ, GCM, CBMERJ, e dentre 34 

outras), assim como a integração com as Entidades, Órgãos Públicos e de Iniciativa Privada. O 35 

mesmo narrou que o Município de Petrópolis foi surpreendido com a proposta de Intervenção 36 

Federal e, mesmo assim, esperava-se uma posição imediatista das Forças Armadas sobre a 37 

prática do “Plano de Ação” a ser realizado pelo interventor. Todavia, independentemente, do 38 

fato ter ocorrido, de forma instantânea, na esfera Federal, o importante para a cidade de 39 

Petrópolis será o fortalecimento das Forças de Segurança, a trabalharem em conjunto, em prol 40 

dos cidadãos petropolitanos. Ainda segundo ele, relatou que a Defesa Civil, concomitantemente, 41 

com a Guarda Civil, ambas as Instituições, de forma pioneira trouxe a tranquilidade, para o 42 

Festival de Verão de 2018. O Exmº. Ronaldo Meirelles, primeiramente, questionou a posição do 43 

contingente presente dos membros do Conselho de Segurança Pública, e, após relatou sobre a 44 

Intervenção Federal, que está prevista a ser aprovada pelo Congresso. Ainda segundo ele, 45 

ratificou que o Exmº. Presidente Michel Temer, antes de ter se posicionado sobre a Intervenção 46 

Federal, poderia ter acionado as outras Forças de Segurança. O mesmo prosseguiu e relatou que 47 

atualmente o Estado se encontra atrasado nas medidas cautelares de Segurança Pública, vista que 48 

após, ao anúncio de Intervenção Federal, não houve nenhuma barreira de fiscalização nas 49 

entradas e saídas do Estado do Rio de Janeiro. Continuou ainda, relatando que a Cidade de 50 

Petrópolis, precisaria ser mais ativa, e, que a Guarda Civil, em especial, o canil, juntamente, com 51 

a Polícia Militar poderia fazer uma varredura em toda a área da circunscrição do Município, vista 52 

a real imigração de elementos (bandidos) se deslocando para Petrópolis, por isso, ele ratificou e 53 

solicitou maior intensificação do policiamento nos bairros, e, principalmente, no controle das 54 

entradas e saídas da Cidade. O Sr. Mauricio Borges aproveitou a oportunidade e informou que 55 

recentemente esteve no DELCA, e que as licitações dos fardamentos da Guarda Civil e da ração 56 

canina estão em fase de andamento. O Subcomandante PM Sardinha agradeceu o apoio de todos 57 

e relatou que também foi surpreendido com a notícia da Intervenção Federal, e, tomou 58 

conhecimento sobre a exoneração do Secretário Estadual de Segurança Pública do Estado do Rio 59 

de Janeiro, Roberto Sá, a ser publicado em Diário Oficial. Da mesma forma, a Instituição Polícia 60 

Militar iniciou um policiamento intensificado em toda a circunscrição da Cidade de Petrópolis; 61 

evitando assim, o aumento de imigração de possíveis elementos indesejados. Ainda, segundo ele, 62 

descreveu fatos noticiados recentemente nos meios de comunicações, principalmente, nos 63 

bairros: do Atílio Maroti e no São Sebastião, cujas, áreas ocorreram trocas de tiros e grande 64 

movimentação de elementos. O Exmº. Sr. Meirelles aproveitou e reiterou a solicitação de 65 

intensificar o policiamento das entradas e saídas da Cidade, e, caso fosse realmente preciso, 66 

alocasse o efetivo da Guarda Civil para o Centro Histórico, dando condição de substituir o 67 

efetivo da Polícia Militar, para ser utilizado em outras áreas necessárias, ou seja, daria condição 68 

de mostrar para a População, que Petrópolis esta aparentemente segura. O Sr. Edlei Molter, 69 

Representante da Superintendência Regional da Polícia Rodoviária Federal – PRF narrou que 70 

também a Instituição, não estava ciente dos fatos noticiados sobre a Intervenção Federal, e, nesse 71 
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sentido, ele narrou que alguns servidores foram deslocados para o Estado do Rio de Janeiro, para 72 

fins de ampliar a fiscalização de ilícitos. Segundo ele, o trabalho já vinha sendo intensificado em 73 

todo o Estado, mas, reitera que precisaria também do apoio da população, através de divulgações 74 

de informações de ilícitos, por meio de disque-denúncia da PRF 191. O Sr. Djalma Januzzi 75 

apresentou o Sr. Rodrigo, representante da empresa EMIVE – Segurança Eletrônica, para fins de 76 

apresentar, de forma resumida a nova Central de Integração, e, também, dos pontos das câmeras 77 

de videomonitoramento elencados no Município, pela cúpula de Segurança Pública. O Sr. Edlei 78 

Molter aproveitou e informou que no site da Polícia Rodoviária Federal – PRF, no endereço 79 

eletrônico (https://www.prf.gov.br/sinal) consta disponível o aplicativo SINAL – Sistema 80 

Nacional de Alarmes, para fins de inclusão de dados de veículos roubados ou furtado. O Sr. 81 

Coordenador de Segurança Pública, Mauricio Borges, relatou que a nova Central de Integração 82 

contará com a princípio do quantitativo de 43 (quarenta e três câmeras) somente neste primeiro 83 

projeto e que outras virão. Ele ainda ratificou a importância da nova Central de Integração, vista 84 

que as similares não provinham de manutenção adequada. De acordo com o Exmº. Sr. Meirelles, 85 

posteriormente, a previsão no futuro, as câmeras serem implementadas nas entradas e saídas dos 86 

colégios do Município. O Sr. Borges, também, visualizou que a Secretaria de Segurança esta 87 

atenta a tudo e, no futuro será criada um canal de comunicação, ou seja, um link (WhatsApp), 88 

para a população repassar informações. A Srª. Edna Queiroga solicitou informações se constará 89 

de câmeras de videomonitoramento, na área de Marechal Carmona, Caxambu e adjacências. O 90 

Sr. Borges reiterou que todo o Município esta amplamente coberta, principalmente, nas entradas 91 

dos bairros. O Sr. Evandro J. Oliveira relatou sobre a possibilidade de instalar um aplicativo de 92 

GPS nos taxis, visando maior controle e segurança. Nesse sentido, o Sr. Borges, narrou que neste 93 

primeiro momento não seria possível, mas, no futuro poderia sim. O Sr. Calomeni, Comandante 94 

da Guarda Civil falou da importância da integração das Forças de Segurança, e, que Petrópolis, 95 

apresentou índice Europeu, no que tange a Segurança Pública. O Subcomandante PM Sardinha 96 

narrou que, concomitantemente, com a Guarda Civil vem intensificando a Segurança do 97 

Município, e reiterou a necessidade do apoio da população no que tange as informações de 98 

ilícitos. Por fim, por volta das 11:30h, o Secretário de Serviços, Segurança e Ordem Pública, Sr. 99 

Djalma Januzzi, encerrou a reunião agradecendo a presença de todos. A presente Ata foi lavrada 100 

por Cleiton Rufino e vai assinada por mim Carlos Henrique dos Santos, Representante da 101 

Secretaria de Serviços, Segurança e Ordem Pública. 102 
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